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Le mot du Maire 
Chers villageoises et villageois,  
 
Par l’intermédiaire de ce mot d’accueil, je souhaitais simplement vous retracer les 

moments passés ayant marqué cette année 2021. J’en oublie très certainement et je m’en 
excuse déjà auprès de vous. J'aborderai rapidement le chapitre des élections à venir. 

 
Les élections présidentielles... et législatives.  
Les présidentielles sont programmées les 10 et 24 avril 2022 et les législatives les 

12 et 19 juin 2022. A l’instar des dernières élections régionales et départementales, nous 
avons pensé qu’il serait plus sage, d’un point de vue de sécurité sanitaire, de les organiser 
à nouveau dans la grande salle polyvalente.  

Le bureau de vote désigné par défaut dans les communes est en principe la mairie. 
Pour pouvoir les délocaliser dans un autre endroit, un arrêté doit être pris par la Sous-
Préfecture ; ce qui a été demandé et validé. Nous reproduirons le parcours tel que vous 
l’avez découvert dernièrement. Si vous avez des suggestions pour l’améliorer, vos 
remarques seront les bienvenues et étudiées. 

 
Les cérémonies au monument aux morts. 
 
Vous avez certainement noté, que dorénavant, nous célébrons aussi le 8 Mai et le 11 

Novembre. Je considère que nous avons ce devoir de mémoire à honorer. 
Je tiens fortement à remercier nos anciens combattants d’Algérie qui ont répondu 

présent à mon appel en nous faisant l’honneur d’être présents aux cérémonies. Je sais que 
tous aimeraient y participer, mais certains problèmes de santé les incitent à rester 
prudents. Ils sont évidemment associés aux cérémonies. Je voudrais tout simplement les 
nommer afin de les remercier. Je respecterai ainsi l’ordre alphabétique. Charles BARDEL, 
Roger BERRON, Fernand BETSCH, Edwin CONSTANS, Willy CRON, Émile FISCHER (Porte 
drapeau), Georges HEINY, Raymond MAURER, Werner MULLER, Marcel REINBOLD, Charles 
WINTZERITH. Merci Messieurs. 

 
Les travaux dans le village.  
 
Dans un contexte budgétaire serré, nous avons tout de même voulu réaliser quelques 

travaux. Pour en limiter les coûts au maximum, beaucoup de choses ont été « fait maison 
». J’en profite d’ailleurs pour remercier toutes les personnes (du conseil municipal ou 
simplement des villageois) qui ont souhaité donner de leur temps et participer à divers 
projets, elles se reconnaîtront. 

Ainsi nous avons fait couler trois dalles béton pour accueillir :  
- Un bâtiment métallique d’environ 60m2 derrière l’actuel atelier communal devant 

abriter tout l’outillage et machinerie actuellement exposé aux intempéries. Ce bâtiment a 
été commandé en kit, nous sera livré en début d’année, et sera installé par nos propres 
soins. Il s’agit d’une charpente métallique en bardage. Nous accueillerons à nouveau avec 
grand plaisir les bénévoles motivés. 

- La seconde dalle a servi à construire un garage derrière la salle polyvalente. Je ne 
détaillerai pas davantage, le président du comité de gestion en parle dans son article. 

- La troisième dalle posée près du petit pont de bois du « brunne » et du grand tilleul 
de la rue de Stade a servi à accueillir un kiosque purement décoratif auquel (et cela ne 
vous aura certainement pas échappé) il manque encore une charpente et un toit. Cette 
belle réalisation, fruit d’un travail entièrement artisanal réalisé par Gabriel SEEWALD, est 
l’aboutissement d’un projet de la précédente municipalité. Il devait être installé autour du 
transformateur électrique dans le jardin pédagogique entre les rues des Menuisiers et de 
la Liberté. ENEDIS n’a jamais donné son accord pour l’implantation et le permis de 
construire n’a pas pu être validé. Afin de valoriser tout le travail de Gabriel nous nous 
devions de trouver un « plan B ». Ce kiosque pourra servir de support de décorations des 
diverses saisons, de « cadre photographique » pour les mariages, de lieu de sortie pour 
les enfants de l’école …  
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 Les décorations dans le village. 
 
 Notre équipe de conseillères municipales « les mains vertes » j’ai nommé Biba 
SEEWALD et Audrey GUILLAUME sont en charge du fleurissement du village et je les en 
remercie vivement. Elles ont innové en procédant à de nouveaux aménagements dans la 
grand’rue (carrefour avec la rue du lavoir) et à la sortie du village en face de la fontaine. 
Une nouvelle déco d’automne a aussi été mise en place avec une grande variété de 
citrouilles ou coloquintes cultivées par l’équipe municipale. La météo capricieuse ayant 
détruit une bonne partie de la récolte, nous l’avons complétée grâce aux stocks de la ferme 
Walter de Butten. 
La décoration de Noël évolue également par deux créations. L’une sous forme d’un sapin 
contemporain à l’entrée du village à côté du stade, et l’autre par une bande de joyeux  
« mannele » en farandole près du kiosque. Nous avons aussi le bonheur d’avoir pu installer 
un majestueux sapin de Noël au monument aux morts. 
 
 La propreté du village. 
 
De plus en plus de communes organisent, une ou deux fois par an, une « journée de 
nettoyage ». Je souhaiterai lancer cette opération dans le village en espérant parvenir à 
mobiliser assez de monde, faire des équipes et ainsi avancer rapidement dans des travaux 
tels que le désherbage du cimetière, l’entretien approfondi des espaces publics etc. 
J’en profite pour remercier les personnes qui ramassent les feuilles dans les lieux publics, 
qui balayent régulièrement le trottoir et le caniveau devant leur propriété. Nos anciens le 
faisaient régulièrement le samedi, pourquoi rompre avec cette tradition.  
 
 La réorganisation de l’école. 
 
La forte diminution d’enfants scolarisés nous a contraint à devoir suivre les décisions de 
l’Education Nationale et à fermer une classe dans notre école. Ainsi la salle de classe de « 
maîtresse Rachel » a été réorganisée en bibliothèque mais aussi en salle multiculturelle. 
En effet, elle permet maintenant d’accueillir les cours de Qi Gong et l’atelier des aînés du 
club bricolage. Le tableau interactif électronique a été déplacé dans la salle donnant vers 
l’atelier municipal pour une utilisation quotidienne avec les CP et la grande section 
maternelle de « maîtresse Delphine » 
 
 La fête et repas de Noël des aînés. 
 
Une nouvelle fois le COVID-19 a « pris le pouvoir » et décidé de jouer les trouble-fête. En 
effet après une décision favorable du conseil municipal en septembre dernier d’organiser 
cette festivité, les taux d’incidence et de circulation du virus sont repartis à la hausse et le 
gouvernement parle d’une cinquième vague. Force est de constater une situation très 
inquiétante chez nos très proches voisins allemands du Saarland et Bade-Wurtemberg. 
Tout avait pourtant bien démarré, les invitations étaient lancées, le traiteur était prêt, la 
décoration de la sale et des tables finalisée, l’animation musicale réservée et, arrive par 
Mme La Préfète du Bas-Rhin, une recommandation spécifique à cette fête. Parmi de 
nombreuses recommandations et prescriptions, il nous est imposé une distanciation 
physique de 1,50m entre les convives. Comment faire de la convivialité entre vous, si vous 
ne pouvez pas vous parler et profiter de cette belle fête. Nous avons dû nous rendre à 
l’évidence et avec grand regret annuler (une fois encore) la fête de Noël. Nous en sommes 
tous sincèrement désolés. 

Toute l'équipe municipale, le personnel communal, se joint à moi pour vous souhaiter 
de passer de très belles fêtes de Noël et de bien « rutsche » dans cette nouvelle année 
2022 qui nous apportera très certainement son lot d’imprévu et de surprises.  
 
« Pour ce qui est de l’avenir, il ne s’agit pas de le prévoir, mais de le rendre possible » 
Antoine de Saint-Exupéry. 

 

Que votre Noël soit habillé de lumière, d’amour et d’amitié.  
Votre maire, Marc BURGER 
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Rétrospective 
 

Le carnet des mar iages  
 

Le 17 juillet : Stéphanie STAUB et 
Matthieu FEBWET  

 

 

 

 

 

 
Naissances 

 
Aaron DORCZYNSKI 

Né le 17/12/2020 

Elias GAUTHIER 
Né le 27/04/2021 

Enya SAENGER 
Née le 01/07/2021 

 
  

 

Elio BREY 
Né le 12/07/2021 

Yoan SCHNEPP STOPYRA 
Né le 19/07/2021 

Eléana MULLER 
Née le 17/08/2021 
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Rétrospective 
 

Décès 

03/12/2020 KRIEGER Léonie (78 ans) 
17/01/2021 HAMM Jeanne (95 ans) 
09/02/2021 EBY Joffrey (23 ans) 
13/02/2021 PETER Paulette (88 ans) 
04/03/2021 FAUTH Ernest (82 ans) 
23/04/2021 WAGNER Bernard (71 ans) 
12/08/2021 PEGOT Anny (86 ans) 
24/09/2021 MATHIA Jeanne (93 ans) 
02/12/2021 ANSTETT Richard (père) (79 ans) 
 
 

Arr ivées 
 

01/04/2021 PARDOS Alain et MAZAS Emmanuelle 53 Grand'rue 

19/04/2021 BUCHY Nicolas, Muriel et Bastien 9 rue des vergers 

19/06/2021 HELFER Coralie et Nathan 3 Grand’rue 

17/07/2021 LITZELMANN Serge et ROTHAN Sandra 18 Grand'rue 

19/072021 SCHNEPP Kévin, STOPYRA Justine et Yoan 8 rue des Tilleuls 

21/07/2021 KLEITZ Guillaume 37A rue des menuisiers 

20/09/2021 SCHMIDT Huguette 16 rue de la liberté 

01/10/2021 DAESCHLER Jeannine 6 rue des menuisiers 

01/10/2021 MULLER Aurélie et ses enfants 9 rue des menuisiers 

 

 

Départs 
 

01/03/2021 SEEWALD Gabriel 

01/04/2021 BERRON Cyrielle 

01/04/2021 DORCKEL Jean-Louis 

26/04/2021 WEBER Julie et LESIEUR WEBER Orian 

15/08/2021 WEIRICH Manfred 

04/09/2021 BERRON Alison 

30/08/2021 SCHNEIDER Léonard 

31/08/2021 DIENER Denis 

31/08/2021 HECKEL Cathy 

01/09/2021 WASBAUER Kristène 

10/09/2021 MULLER Brice 

15/10/2021 KOENIG Jean-Michel 
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Grands Anniversaires 2021 

    

Avril :   Novembre :   

    

BARDEL Charles le 02 87 ans FAUTH Hermine (GERSCHHEIMER) le 10 83 ans 

BACH Eric le 06 84 ans SCHNEIDER Erica (BOEHM) le 15 81 ans 

BERRON Marie-Louise (BOEHM) le 07 83 ans OTTO Georgette (SCHWARTZ) le 17 91 ans 

FISCHER Emile le 07 81 ans REINBOLD Ella (SCHNEPP) le 17 81 ans 

MAURER Raymond le 09 82 ans BETSCH Fernand le 21 88 ans 

THUMSER Louise (STAUB) le 14 83 ans MORGENTHALER Emma (EBERHARDT) le 28 91 ans 

BETSCH Nicole (ZWIEBEL) le 14 82 ans FISCHER Anny (NAEGELY) le 29 88 ans 

MULLER Werner le 16 81 ans   

EBY Edwige (SCHEUER) le 17 84 ans Décembre :   

KOENIG Sophie (ANSTETT) le 20 86 ans   

  DENNINGER Christa (LAUBERT) le 03 88 ans 

Mai :   CONSTANS Charles le 10 87 ans 

  LETSCHER Liliane (DINDINGER) le 20 83 ans 

HALTER Michel le 09 82 ans CONSTANS Alice (KOENIG) le 30 88 ans 

NAEGELY Germaine (FISCHER) le 10 87 ans   

HAEHNEL Georges le 24 94 ans   

LEDIG Frédérique (EBY) le 24 87 ans   

    

Juin :    

REINBERGER Marie-Louise le 06 87 ans ANTHONY Annette (HUNSINGER) le 16 88 ans 

BERRON Roger le 10 87 ans MULLER Gottfried le 20 83 ans 

Janvier :   Juillet :   

GOERING Paulette (BEYER) le 05 82 ans FAUTH René le 22 89 ans 

GREINER Guillaume le 10 90 ans REINBERGER Simone (EICH) le 27 88 ans 

ROSER Irma (GERSCHHEIMER) le 20 88 ans DINTINGER François le 29 86 ans 

    

Février :   Août :   

    

FRITSCH Lilie (OCHS) le 14 88 ans DINTINGER Marguerite (PHILIPPI) le 08 86 ans 

THUMSER Edgar le 16 83 ans CRON Willy le 08 86 ans 

DINDINGER Louise le 19 92 ans LETSCHER Elfriede (BERRON) le 11 83 ans 

EICH Jeanne (WINTZERITH) le 24 83 ans CRON Irma (LE PERON) le 12 87 ans 

WINTZERITH Charles le 24 83 ans   

KLEIN (ANSTETT) Yvonne le 24 82 ans   

WEYERS Anne (SUM) le 27 87 ans Octobre :   

    

Mars :   WENDLING Elfriede (DAHLET) le 06 87 ans 

  MULLER Georgette (OTT) le 06 83 ans 

WINTZERITH Olga (ALBRECHT) le 01 82 ans WOLF Charles le 11 85 ans 

MATHIA Jeanne (REINBERGER) le 18 93 ans REINBOLD Marcel le 11 81 ans 

ANTHONY Henri le 26 94 ans WENDLING André le 24 89 ans 

FRITSCH Claude le 30 88 ans GREINER Mathilde (REUTENAUER) le 26 97 ans 
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Comité de gestion 
 

 
 
Suite à la pandémie, les restrictions liées au COVID 19 étaient encore en cours en ce 

début 2021 et les locations de la salle n’ont pas été possibles les quatre premiers mois de 
l’année. 

Ce n’est que fin mai que la première location (communion) a pu avoir lieu avec une 
capacité d’accueil réduite. 

Les restrictions ont été levées petit à petit avec un palier à 60% de taux d’occupation 
puis la salle a pu ouvrir avec 100% de sa capacité. 

Afin de garantir la sécurité des personnes, le respect des gestes barrières tout au 
long de 2021 a été imposé et respecté par tous les locataires.  

Durant l’été, les réservations se sont enchainées toutes les semaines et 
principalement pour des mariages annulés en 2020 suite au confinement et reportés 2021. 

Nous avons enregistré 18 locations lors des 6 derniers mois dont 2 gratuites (sauf 
les charges) pour les associations du village comme le prévoient les nouveaux statuts. 

Le 14 juillet organisé par l’amicale des sapeurs- pompiers et la commune a fait le 
plein et la fête a été un grand succès. La piste de danse n’a pas désempli de la soirée. Ce 
fût un très beau 14 juillet. 

 
 

Assemblée générale ord inai re du 

comité de gest ion 
 

L’assemblée générale s’est tenue le 02 juillet 2021. Après avoir souhaité la bienvenue 
aux personnes présentes et les remercie d’être venues. Le président a tenu à remercier le 
Maire pour le soutien et l’aide apportés tout au long de l’année. Il remercie également 
l’ensemble des bénévoles pour leur investissement et le travail fourni durant l’année 
passée.  

Le comité décide, à l’unanimité des membres présents, de nommer M. KEMPF Thierry, 
réviseur aux comptes. 

Pour compléter le bureau, plusieurs personnes font leur entrée a à savoir : 

 

 

 

Association Représentant 

Amicale des Sapeurs-Pompiers 
Eglise évangélique 
Paroisse protestante 
Paroisse catholique 
Heures d’amitiés 
Sports et Loisirs 

DELACOUR Sébastien, WASBAUER Timéo 
WEBER Daniel 

          / 
MUESS Françoise 
MAURER Françoise 
COLSON-ROGER Annie 
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Beaucoup de travaux ont 

été réal isés en 2021, pour 
les p lus courants :  

 

Modification des statuts et éclaircissement de la situation fiscale 
de l’association. 

Journée de grand nettoyage de la salle en extérieur et intérieur. 
Remplacement des blocs de sécurité dans la grande salle. 
Nettoyage des confettis dans les 

caissons support de néons. 
 
Mise en place d’un revêtement mural 

de protection en face du bar. 
 
Installation d’une climatisation 

réversible dans la petite salle par une 
entreprise de Bitche.  

Mise en place d’un film occultant 
statique sur toutes les fenêtres de la petite 
salle pour une plus grande discrétion. 

Recours à la garantie décennale pour 
un phénomène de décollement et bullage du 

revêtement de sol de la grande salle. Cette démarche n’a pas 
abouti. 

Remplacement d’un robinet fissuré dans la cuisine et divers petits travaux 
d’entretien. 

Le comité a également fait l’achat d’un stérilisateur pour cuire les knacks et d’un 
deuxième percolateur.  
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Anim’ ta rue :   

Le 5 août  
l’animation a été organisée en 
collaboration, et sur proposition, du 
centre socio-culturel de Sarre-
Union. 

L’après-midi était consacrée aux 
enfants avec des ateliers jeux, 
maquillage, tennis de table, jeux en 
bois, activités autour du cirque, ... 

En soirée, à l’issue des 
animations, une petite restauration 
a été proposée aux adultes. 

La journée avait 
magnifiquement commencé sous 
un beau soleil, mais vers 17 h un 
Déluge de pluie s’est abattu sur la 
fête et le village. L’ambiance de la 
soirée en a souffert. Les caves de 
nombreuses maisons du village ont 
été inondées. 

 
  

Agrand issement  de l ’abr i  à  l ’ a r r iè re  de la  
sa l le  

Ces travaux font suite au manque cruel de place pour le 
rangement du matériel, comme les fours à pizza-flam, le 
barbecue, les tables et diverses décorations qui y trouveront 
une place de rangement. 

Ces travaux 
importants, ont été 
réalisés entièrement 
par des bénévoles. 
Je tiens à les 
remercier pour leurs 
coups de main.  

 
 
Je citerai, Bernard, Olivier, Bruno, Roger P et Roger F et Christian pour la mise en 

place de la porte sectionnelle et sans oublier Marc, notre maire, qui a toujours répondu 
présent à de très nombreuses reprises pour m’aider.  
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   La K i rb  :  

Tout était prêt pour organiser dignement la Kirb, les achats, l’organisation avec les 
bénévoles etc… 

Et « patatra », les forains ont décidé de ne pas venir malgré un engagement écrit 
datant du mois de mars 2021. En effet, après avoir subi une perte de 50% de leur chiffre 
d’affaires dans un village voisin, ils ont considéré que leur venue n’était pas rentable. Leur 
décision a été la conséquence d’une très faible fréquentation qui s’est directement 
répercutée sur la fréquentation du bar. J’espère que l’année prochaine, les forains seront 
au RDV. 

 

La so i rée  Harengs  :  

Les inscriptions ont débuté timidement 
avant de s’emballer et ce sont environ 200 
personnes qui se sont inscrites pour déguster 
les harengs ou le jambon braisé. Animée par le 
DJ Red Cork la soirée s’est parfaitement 
déroulée malgré le contrôle du pass sanitaire 
qu’il a fallu gérer avec beaucoup de tact.  

Beaucoup de travail en amont mais 
quel plaisir devoir autant de personnes dans 
la salle polyvalente après tous ces mois de 
confinement. Quel bonheur de se retrouver 
autour d’un repas, d’une table, d’amis, 
d’une piste de danse. 

 
En la cuisine, au bar, au service en 

salle, et biensûr le lendemain au nettoyage 
de la salle, les bénévoles ont pleinement 

assuré leur mission. 
 
En tant que président de l’association, je tiens vivement à remercier tous les convives 

qui ont fait le déplacement ainsi que tous les bénévoles. Ils ont permis l’organisation et le 
bon déroulement de cette soirée. 

De nombreuses pâtissières ont mis leur talent au service de l’association en réalisant 
de succulents gâteaux ou pâtisseries. Ces réalisations ont contribué au succès de la soirée. 
Merci mille fois aux pâtissières.  

L’association prévoit pour le printemps 2022, une marche de 5 ou 10 km le matin, 
suivie d’un repas avec un menu à définir, « choucroute » ou « petit salé aux lentilles ». 

 

Les  locat ions  hebdomada i res  :  

Le lundi soir la petite salle est occupée pour les séances de Yoga. 
Le mardi soir pour des activités de Fitness. 
 

Les  locat ions  mensue l les  :   

Les réunions d’Heures d’Amitiés ont toujours lieu les derniers mardis après-midi de 
chaque mois dans le respect des directives gouvernementales.  
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Sapeurs-Pompiers 
Les  in fos  :  

Comme chaque fin d’année, l’heure est au bilan. La section des 
Sapeurs-Pompiers de Weislingen et de Tieffenbach totalise 11 
interventions pour cette année 2021. 

7 interventions de secours : assistance à 
personne 

2 interventions pour des feux d’habitation 
1 intervention pour feu de véhicule terrestre  
1 intervention pour épuisement de locaux. 
Au courant de cette année, plusieurs 

nominations et promotions ont eu lieu au sein du 
corps des sapeurs-pompiers :  

 
Le caporal Baptiste Ischia a été promu au rang de caporal-chef. 
Timéo Wasbauer a obtenu le diplôme d’équipier de sapeur-

pompier volontaire. 
 
Victor Steinmann et Timéo Wasbauer ont obtenu la distinction de 

sapeur 1ère classe. 
 

Méda i l l e  d ’o r  pour  le  Sergent -Chef  A la in  
Z immermann  

 

Dernièrement au centre de secours de Petersbach s’est déroulée une 
cérémonie de remise de médaille, en comité restreint suite à la crise 
sanitaire de la COVID-19. A Cette occasion, le Sergent-Chef Alain 
Zimmermann, Sapeur-pompier volontaire au sein de la section de 
Weislingen-Tieffenbach s’est vu décerner la médaille d’or par les 
représentants du Service Départemental d’Incendie et de Secours, 
pour ses trente années de services accomplis. 

Le récipiendaire nous raconte ses premiers pas chez 
les pompiers : « Il y a plus de trente ans, je me souviens 
du Chef des pompiers Claudy Muller et de son adjoint Jacky 
Wendling, qui sont venus me voir et m’ont proposé 

d’intégrer la caserne du village. Depuis, je ne l’ai plus quittée. Durant cette 
période, la caserne était placée sous l’autorité du maire André Wendling, puis 
Roger Anthony. Ensuite, en 2007 il y a eu la départementalisation. A l’époque 
nous étions nombreux en effectif. Il y avait des formations, mais elles étaient 
moins nombreuses qu’aujourd’hui. Les nouveaux matériels et les techniques 
d’interventions de nos jours demandent de l’entrainement, des formations supplémentaires 
et surtout du temps dans notre vie privée. Parfois, certains jeunes sont réticents à 
s’engager pour cette raison. Pourtant c’est une chance et des opportunités, et les jeunes 
peuvent être recrutés tôt en tant que Jeune Sapeur-Pompier ». 

 

Nous voici à la veille des fêtes de fin d’année, et c’est l’occasion pour moi et pour 
l’ensemble des membres du corps des Sapeurs-Pompiers de vous souhaiter, ainsi qu’à vos 
proches, de belles fêtes. Nos meilleurs vœux pour l’année 2022. 

Claudy MULLER,  
Chef de Corps 
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Amicale des Sapeurs-
Pompiers 

 
Chers villageois, 

 

Nous voici déjà arrivés en fin d’année 2021. Nous tenons, les pompiers et bénévoles, 
à vous remercier pour votre présence aux différents rendez-vous que vous avez honorés, 
comme le 14 juillet avec le bal des pompiers et son beau feu d’artifice, le 11 novembre où 
vous avez été présents pour la célébration de l’armistice 1914/1918. Nous vous remercions 
aussi pour votre générosité lorsque nous sommes passés vous proposer les calendriers. 

 
A l’heure actuelle nous vous attendons pour le traditionnel brûle sapin du mois de 

janvier ainsi que pour le repas de la Saint-Valentin qui aura lieu le 12 février 2022. Un 
nouveau menu vous sera proposé, un succulent couscous et pour vous les danseurs, le 
groupe DOMINOS vous aidera à digérer. Nous comptons sur vous pour vous amuser et être 
présents. 

 
Le Président et l’amicale des pompiers tiennent à dire un grand MERCI à tous les 

bénévoles qui commencent à être rares, et qui sans eux aucune manifestation pour animer 
le village ne serait possible. 

 
Remerciements à quelques bénévoles à l’étang de Frohmuhl en juillet 2021, merci 

encore.  
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Heures d’Amitié  
 

Assemblée généra le  

L’assemblée s’est déroulée le mardi 29 juin 2021. Dans son discours de bienvenue la 
présidente a remercié les personnes présentes en espérant pouvoir se retrouver au grand 
complet tous les derniers mardis du mois, malgré la crise liée au Covid 19. 33 cartes de 
membres ont été vendues en 2020. Les activités en 2020 ont été réduites, c’est pour cette 
raison que lors de l’assemblée générale, il a été décidé de fixer exceptionnellement la 
cotisation à 1€ pour l’année.  

Entre deux confinements, 25 personnes se sont retrouvées autour d’un excellent pot 
au feu au restaurant de Waldhambach. 

Lors de l’Assemblée Générale, le comité a reconduit pour 3 ans : 
• Françoise MAURER : Présidente 
• Françoise MUESS : Vice-présidente 
• Christiane ANSTETT : Trésorière 
• Doris MILBACH : Secrétaire 

Le bilan financier a été présenté par la trésorière. Il affiche un résultat positif de 
671,92 €. 

L’après-midi s’est poursuivie par le verre de l’amitié et la dégustation de gâteaux 
confectionnés par les membres. 

 

Vis i te  de la  Brasser ie  B less ing à  
Waldhambach et  repas  au re la is  du  

Mou l in  à  Adamswi l l e r  

Pendant la visite des nouveaux locaux  
en cours d’achèvement, le processus de  
fabrication des bières nous a été clairement  
expliqué afin de de bien connaitre les  
différentes phases de l’élaboration. 
Depuis le magasin, où l’achat de bière est 

possible, une vue plongeante permet d’avoir une 
vue d’ensemble de la brasserie. 

Cette microbrasserie installée à Waldhambach 
fabrique des bières à base de produits 100% malt 
et houblon alsaciens, elles sont non filtrées, non 
pasteurisées et sont toutes certifiées bio depuis le début de l’activité. 

Malheureusement en raison de la pandémie, la dégustation initialement prévue, n’a 
pu avoir lieu. 

La matinée s’est poursuivie par un repas au Relais du moulin pour savourer 
d’excellentes bouchées à la reine. 

 

Repas d’automne 
Le vendredi 1 octobre, la présidente d’Heures d’Amitiés a convié les membres de 

l’association au repas d’automne. 
A la place des traditionnelles grillades, la présidente a voulu innover et a proposé un 

buffet froid préparé par un traiteur de Diemeringen. Il a été très apprécié et tout le monde 
a été ravi de se retrouver à nouveau dans une ambiance chaleureuse et conviviale  
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Avoir la main verte. . .  
ou pas ! 

 
 
 
Il s'agit avant tout de développer un état d'esprit vis-à-vis du monde végétal. Si l'on 

considère les plantes uniquement comme un bien matériel à exploiter, nous nous 
comportons comme un maître qui traite son serviteur sans aucune considération. 

En revanche, en prenant conscience que la nature nous donne à profusion des 
aliments bons pour notre santé sans rien attendre en retour, nous prenons plaisir à nous 
occuper de nos plantes avec amour et elles nous le rendent bien ! 

 
 

Le p la i s i r  du  JARDINAGE. . .  

 
Il commence parfois par un petit jardin 

d'agrément ou un aménagement paysager que l'on 
réalise soi-même. Puis naît souvent l'envie de 
retrouver dans son assiette des légumes et aromates 
de son jardin, dont la culture se veut simple pour 
quiconque veuille bien s'y pencher un instant : persil, 
tomates, radis, salades, courgettes... font le bonheur 
des jardiniers plus ou moins aguerris.  

Quelle fierté pour les plus petits d'entre eux de 
découvrir le cycle d'une plante de la graine à 
l'assiette. 

Enfin, laissez-vous tenter par une dizaine de mètres linéaires, même d'une petite 
largeur, de scions de pommiers, poiriers, mirabelliers... Les quelques scions de fruitiers 
vont produire rapidement de belles récoltes. En y ajoutant un ou deux groseilliers et 
quelques framboisiers, ce bel espace de fruitiers ravira toute la famille, c’est promis !  

 
 
 
Pom … Pom... Pom... Poooomme ! 
 
 
Transit, cholestérol, tonus, minceur, la 

pomme est un allié au quotidien dont il serait 
dommage de se passer ! 

Les anglo-saxons ont un adage à ce 
propos : « An apple a day, keeps the doctor 
away » (Littéralement : « Une pomme par jour 
tient le docteur à distance »). 

La pomme est le fruit le plus consommé 
en France. Facile à transporter, de bonne et 
de longue conservation, elle s'implante 
aisément sur tout type de terrains.  
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Le patrimoine fruitier français compte plus d'un millier de variétés de pommes, un 

vrai trésor de diversité, dans les goûts, les parfums, les formes et les couleurs !  
Et c'est pour cette découverte qu'une partie du conseil municipal de Weislingen est 

allé visiter les jardins fruitiers de Laquenexy (57) à l'occasion de la 59ème fête des jardins 
et des saveurs par une belle journée d’octobre. 

 
 

 
 
 

 
Sur près de 4 hectares, les jardins fruitiers de Laquenexy 

présentent à travers 9 espaces thématiques, 650 variétés de 
pommes, 190 variétés de prunes, quetsches et mirabelles, 12 
variétés de noyers... 

Un jardin, vraiment, à tomber dans les pommes !  
 
Pour finir, l’équipe du conseil 

municipal souhaite chaleureusement 
remercier les généreux donateurs de 
fleurs, plantes et arbustes venus 
embellir le nouveau massif créé au 
printemps à l’angle de la Grand’Rue et 
de la rue du Lavoir, un grand MERCI à 
eux !!  

 
Naturellement vôtre, 

L’équipe des mains vertes du conseil municipal 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
« A force de se planter, un beau jour, on devient une fleur »  
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Sports et Loisirs  
 
Nos  ac t iv i tés  

Suite à la pandémie, les activités de l’association ont été mises en berne et 
reprennent timidement : 

• Yoga le lundi 18h30 
• Boîte à livres et boîte à marches à disposition de tous. 

 
MERCI de votre assiduité à venir déposer et prendre des livres, la quantité de livres 

déposés dépasse toutes nos espérances. Mais l’hiver est là avec une humidité à laquelle 
nous n’étions plus habitués. 

Merci de ne plus déposer de nouveaux livres dans les places laissées vides. 
Nous reprendrons les dépôts au printemps 2022. 
 

De Weis l ingen à  Rome… v ia  Composte l le  
et  Ass i se  

Parmi nos membres nous comptons Annie Baudin, une marcheuse 
de "grands chemins", qui a parcouru en 2017 le chemin de Compostelle, 
partant de Weislingen le 11 mars pour rejoindre Santiago de Compostela 
(Espagne) le 10 octobre. Environ 2500 km, rien que ça. 

 
 Fourmis dans les jambes ? En 2018 la voilà repartie le 9 juin 

depuis Vézelay pour suivre le chemin d'Assise, qui l'amènera via les Alpes 
à Assise en Italie le 3 octobre (environ 1500 km). Puis le Covid a tempéré 
ses ardeurs. 

 
 Mais qu'à cela ne tienne : en 2021 notre Annie démarre de 

chez sa maman à Reims le 8 juin, empruntant la Via Francigena par la 
Bourgogne, la Franche-Comté et la Suisse, pour arriver à Rome, toujours 
à pied, le 1er septembre dernier : soit près de 1800 km. 

 
 Vous pouvez l'accompagner virtuellement dans ses 

pérégrinations : le récit de ses voyages, largement illustré de ses photos, 
est à consulter sur le site https://annie-en-chemins.fr mis en ligne par 

Eric son webmestre. 
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Football Club Weislingen 
 

2021-2022,  re tour  aux compét i t ions .  

Après l’arrêt définitif du championnat la saison dernière lié à l’épidémie de COVID, le 
football commence à revivre et a permis à de nombreux amateurs de ballons ronds de 
profiter de leur sport préféré, que ce soit sur la pelouse crampons aux pieds ou aux abords 
du terrain à soutenir leur équipe. 

Côté sportif, le club a repris le championnat avec une seule équipe en D8 afin de 
renouer avec la victoire et recréer une ambiance positive propice à la reconstruction.  

L’équipe, toujours sous la direction de RECHSTENTEIN Jonathan, a été rejointe par 
de nouveaux joueurs et à commencer la saison avec des résultats mitigés en championnat 
en proposant un jeu intéressant mais en étant défaillant dans la finition. Un bon parcours 
retour pourrait tout de même permettre de se rapprocher de l’objectif de montée, fixé par 
le club en début de saison. 

 
 

2022,  re tour  des  man i fes tat ions  

Côté associatif, le club a subi de plein fouet la crise sanitaire et n’a pu organiser 
depuis deux années de manifestation, synonyme de manque de rentrées d’argent afin de 
régler les frais courants, notamment ceux élevés de la ligue de football. 

Nous espérons organiser cette année notre Fleschschnecke Fescht le 02 avril 2022 
dans le respect des règles sanitaires, qui seront en cours à ce moment précis. Nous 
sommes impatients de vous retrouver et pouvoir profiter de cette soirée avec vous et les 
Schatzi. 

 

2021,  une nouve l le  ident i té  v i sue l le  

L’année 2021 a vu le logo du club évoluer. Après un vote 
interne, le club a choisi a comme nouveau logo : 

Ce logo est la création de Michel HALTER, enfant du village, qui 
est également en charge avec Alban VOINOT de la communication 
sur le site Facebook du club.  

 
Pour finir, le club et l’ensemble de ses membres vous 

souhaitent de bonnes fêtes de fin d’année et de rester en bonne 
santé dans cette période si particulière. 
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L’Ecole  
 

Permis  p ié ton  

Pour aider les enfants à devenir autonomes et responsables dans leurs déplacements 
piétons, nous avons préparé en classe le passage du permis piéton. 

 
Le permis piéton matérialise auprès des enfants de CE2 une étape dans l’acquisition 

des savoirs exigés par l’APER (Attestation de Première Education à la Route) et s’inscrit 
dans le cadre de la rubrique « se déplacer, accompagné, seul ou à plusieurs, dans des 
espaces identifiés, de plus en plus variés ». En classe nous avons appris à prendre des 
repères dans la rue, à identifier certains panneaux, à se déplacer sur un trottoir, à traverser 
sur un passage piéton, mais aussi à identifier les pièges du trottoir et du passage piéton 
(bonhomme vert, travaux …). A la suite de ce travail, nous avons passé l’épreuve du permis 
piéton avec la collaboration et le soutien de M. Bucher, conseiller pédagogique de 
circonscription et délégué de prévention MAIF. La grande majorité des enfants a obtenu le 
permis piéton ; ceux qui ont échoué ont pu le repasser une semaine après. Afin de les 
féliciter et de les encourager à se comporter en piétons responsables, les enfants ont reçu 
des brassards et des autocollants réfléchissants, ainsi qu’un stylo 

 

 

 

Le jard in pédagogique de Weis l ingen 
au f i l  du temps 

Au printemps, la classe de CE2 a investi le jardin pédagogique de Weislingen après 
avoir étudié les besoins de la graine pour germer, ainsi que les besoins de la future plante. 
Nous avons égalisé la terre, puis nous avons pu 
semer les graines et les plants apportés par des 
camarades. Nous avons semé des graines de 
haricots, de carottes, de cosmos, de capucines, 
de petits pois et de radis. Nous avons planté des 
pommes de terre, des oignons, des plants de 
courgettes, de concombres, de potirons, de 
poireaux, de poivrons, de tomates, de salades et 
d’herbes aromatiques. Nous avons également 
fait des associations pour éloigner les nuisibles et 
attirer les pollinisateurs (bourrache, œillets 
d’Inde, capucines). Enfin, nous avons arrosé nos 
semis et nos plantations.  
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Après une dizaine de jours, nous avons déjà pu voir les 

premières pousses de capucines, de cosmos, de haricots, de carottes, de radis et la 
croissance des différentes plantations. Nous avons appris à biner et à arracher les 
mauvaises herbes.  

 

  
 

 
 

Quelques semaines plus tard, nous avons admiré les grappes de tomates, la 
croissance des plants de pommes de terre, la floraison et la naissance des premières 
courgettes. En classe, nous avons complété nos découvertes par l’étude des conditions de 
formation des fruits et une sensibilisation à l’importance du rôle des insectes pollinisateurs. 

 
 

  
 

Par ailleurs, nous avons également pu observer l’attaque des doryphores sur les 
plants de pommes de terre et les avons chassés. Ce fut l’occasion d’étudier en classe les 
nuisibles et les « amis » du jardin. Nous avons fait une recherche documentaire pour savoir 
comment éloigner les nuisibles, mais aussi comment attirer les auxiliaires et les 
pollinisateurs. 
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Enfin, nous avons clos ce projet, par une étude des petites bêtes 

qui vivent dans le jardin, ainsi que leur classification. 
 

  
 
 

Nous avons également récolté et dégusté les premiers radis, ainsi que les groseilles 
avec lesquelles nous avons fait de la gelée.  

 
 

  
 
 

Durant l’été, les enfants et familles se sont relayés pour entretenir, arroser et récolter 
les légumes, ainsi que les fruits du jardin. Malheureusement nos belles grappes de tomates 
ont été ravagées par le mildiou en raison d’une météo très humide. Les plants et les 
tomates ont noirci, puis pourri. 
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A la  rent rée,  avec  la  c lasse  de 

CE2-CM1 …  

Nous avons fait une sortie au jardin de Weislingen, afin de l’entretenir et faire les 
dernières récoltes. Nous avons récolté quelques courgettes, des concombres, sorti les 
carottes et les poireaux de terre. 

Nous avons également arraché des plants fanés et les mauvaises herbes afin de 
débarrasser le jardin pour l’hiver. 

 

  
 

  
 
 

Après l’entretien du jardin, nous avons pu profiter de ce très bel après-midi 
ensoleillé, pour jouer à la pétanque, au mikado géant et au mölki avec les copains. 
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Enfin nous avons utilisé les légumes récoltés pour faire une soupe et 
des frites. Par ateliers, les enfants étaient ravis de pouvoir éplucher 
et couper les légumes … 

 

  
 

… et surtout de déguster les frites qu’ils ont préparées !!! 
 

  

 
Sor t ie  à  Lorentzen  

 
Vendredi 22 octobre 2021, les classes de petits-

moyens et grande section-cp de Weislingen se sont rendues 
à la Grange aux Paysages de Lorentzen. 

Au cours de cette demi-journée, les enfants ont : 
 
- participé à l’atelier « Secrets de vergers » : les 

enfants ont découvert le verger et sa biodiversité et le cycle 
de l’arbre fruitier. Enfin, ils ont pris beaucoup de plaisir à 
fabriquer (et goûter) du jus de pomme.  
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- assisté (et participé) à un spectacle 
intitulé « Pousse Pousse ». Il s’agit d’un 
spectacle drôle et poétique où les fruits et 
légumes sont mis en scène dans leur écrin 
naturel (une découverte de leur aspect, de leur 
odeur, de leur goût et de leur culture).  

 
Les spectateurs sont invités à goûter les 

histoires avec leurs papilles et à découvrir de 
nouvelles saveurs.  

 
 
 
 

Les enfants ont apprécié cette sortie qui, 
en raison du contexte sanitaire, était la première de toute leur scolarité. 

 
Dans le prolongement de cette animation, la classe de GS-CP a ensuite réalisé une 

compote de poires. Les goûters sont toujours bien meilleurs quand on les fait soi-même ! 
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Périscolaire 
 

Nous tenons à remercier tous les parents qui nous confient leurs enfants. 

 

Nous proposons divers bricolages selon les saisons, complétés par des activités 

intérieures (puzzles, lecture, jeux de société coloriage, peinture…) et extérieures 

(badminton, draisienne, trottinette, échasses, pneu, ballons …). 

 

Malgré un protocole sanitaire assez strict début d’année, nous tenons encore une fois à 

remercier les parents qui ont pu trouver une solution de garde. 

 

Nous vous souhaitons à toutes et tous de bonne fête de fin d’année. 

 

L’équipe du périscolaire. 
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Ma simple vie (suite)  

 
La "drô le  de guerre"… à  la  campagne  

Après la déclaration de guerre à l'Allemagne du 1er septembre 1939, nous avons vu 
défiler chez nous à Weislingen les troupes se dirigeant vers Bitche, via la ligne Maginot. 
Par un dimanche ensoleillé nous étions dans la rue à offrir aux soldats de passage à boire 
et des prunes. J'ai surpris la conversation entre deux officiers à cheval qui se posaient la 
même question qu'au fond nous nous posions depuis un certain temps déjà : "Comment 
se fait-il qu'à vingt km du front on n'entende pas le moindre coup de canon ? " C'était déjà 
la drôle de guerre. 

C'était par le chemin de fer que la troupe destinée au front arrivait à Tieffenbach, ce 
qui signifiait pour nous de grands remue-ménages et de fréquents changements de 
cantonnements. Pour notre petit Paul, à son âge, c'était le grand spectacle et il allait d'un 
étonnement à l'autre. Les premiers soldats en cantonnement chez nous étaient des 
Parisiens, très corrects. Je me souviens du jour où j'ai pris le panier et la pioche pour me 
rendre dans notre deuxième jardin, le Krautberg, à environ 20 minutes de marche, pour 
déterrer des pommes de terre. Deux soldats qui logeaient chez nous, n'ayant jamais vu 
comment on arrache les pommes de terre, m'ont demandé de m'accompagner. Pourquoi 
pas ? Mais avaient-ils le droit de quitter le cantonnement ? Ils sont allés demander la 
permission qui leur fut accordée. Ainsi j'avais des porteurs et de la conversation et eux de 
quoi oublier un peu leur cafard. 

Deux jours après ils étaient en route pour la ligne Maginot. Vingt-quatre heures après 
ils frappaient de nouveau à notre porte. Il parait qu'on les avait mal dirigés et on les 
renvoyait dans leurs anciens cantonnements. Il a fallu leur ouvrir la grange et comme la 
relève n'était pas encore arrivée, tout était encore disponible. Ils repartaient le lendemain. 
Nous apprenions que tous ces mouvements de troupe étaient si parfaitement connus des 
Allemands que chaque fois qu'une nouvelle unité arrivait au front, les haut-parleurs 
allemands les saluèrent en détaillant leur appartenance, leur nombre, leur numéro de 
régiment etc. Ce n'était pas très bon pour le moral... 

Venait le temps de la récolte des pommes de terre et ensuite celle des betteraves, 
par un automne très pluvieux. Maman restait toujours à la maison avec Paul et nous faisait 
à manger. Pour décharger les voitures l'aide ne manquait pas, mais les hommes n'avaient 
en principe pas le droit de quitter le cantonnement et ne pouvaient, par conséquent, pas 
nous aider dans les champs. Pour les betteraves il faisait tellement mauvais que ma sœur 
Lina et moi portions des vestes d'hommes et de gros souliers. Je me souviens du jour où, 
furieuses d'avoir à déterrer des betteraves sous la pluie et la grêle, nous nous sommes 
mises en grève et sommes rentrées par le chemin le plus court. En même temps père s'est 
mis en route pour nous rejoindre avec la voiture et à son retour il y eut plutôt de l'orage 
en l'air. Par la suite tout a dû être rentré sous la pluie qui continuait pour le labourage et 
les semailles, à tel point que l'eau coulait dans les sillons derrière la charrue. C'était surtout 
Lina qui en a bavé, car c'était elle le valet du laboureur (père), moi je n'étais pas assez 
rodée pour ce travail. 

 
 

 Née en 1909 à Weislingen, Sophie Klein a connu une vie pas banale, à cheval sur deux guerres 
mondiales, marquée par les privations et les tribulations d'une époque pleine d'incertitudes. Ses 
souvenirs, rédigés au soir de sa vie avec l'aide de son époux Emile Muntzer, constituent un précieux 
témoignage sur la vie d'une époque pas bien lointaine, mais révolue. Nous poursuivons ici la publication 
de larges extraits de son récit. 

 Après un séjour de plusieurs années en Amérique, où elle s'est rendue seule à 17 ans, elle 
revient au pays, travaille comme nurse à Paris et Strasbourg, où elle fait la connaissance d'Emile, 
qu'elle épouse en 1934. Leur fils Paul naît en 1938 (*). En 1939 les bruits de guerre, la mobilisation, les 
rumeurs d'évacuation de Strasbourg incitent Sophie à se rendre avec son fils à Weislingen pour aider 
ses parents aux champs. Commençait alors ce qu'on appelle la "drôle de guerre".          Eric Denninger 
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Un crochet  par  Strasbourg déser t…  

Finalement tous ces travaux, 
particulièrement pénibles cette année, prenaient 
fin dans le climat incertain de cette drôle de 
guerre. Il fallait voir plus loin et organiser l'hiver. 
Le gros de nos affaires était resté à Strasbourg 
et nous envisagions, ensemble avec deux de mes 
camarades dans la même situation et également 
retirées à Weislingen, d'essayer de retourner là-
bas chercher nos effets. Nous partîmes tôt le 
matin par le train de six heures, accompagnées 
pendant notre descente sur la gare de 
Tieffenbach, par le grondement des canons. La 
guerre allait-elle entrer dans une phase plus 
active ? 

Arrivées à Strasbourg il n'y eut pas moyen d'entrer en ville sans un laissez-passer. 
Mais où le prendre ? Pour nous la Préfecture de Saverne était compétente. Par le prochain 
train nous filions à Saverne et compte tenu du temps nécessaire aux formalités et de la 
perte de temps par le changement de train à Obermodern, nous sommes revenues à 
Tieffenbach le soir vers dix heures. Le lendemain matin deuxième tentative et mêmes 
horaires. Cette fois-ci, grâce à nos laissez-passer nous étions dans la place et chacune 
rejoignit son domicile. Tout ce que j'ai vu comme être vivant sur le chemin de la route de 
Colmar fut un chien errant. 

Pour le retour jusqu'à la gare cela se présenta plutôt mal, chargée comme j'étais, car 
on trouve toujours plus à emporter que ce qu'on avait pensé. Avec un rucksack bourré et 
une valise lourde je me suis postée route du Polygone pour attendre Eugénie. Elle était 
tout aussi encombrée que moi. Arrivées place de la Bourse nous n'en pouvions presque 
plus, lorsque nous aperçûmes une autre dame, un peu plus débrouillarde que nous, qui 
trimballait ses récupérations sur un landau préhistorique sorti de je ne sais où. Elle avait 
beaucoup de peine à faire marcher ce landau dans le droit chemin et, en mettant nos forces 
en commun et en chargeant le tout sur ce moyen de transport ridicule, soutenant et 
poussant toutes les trois, nous sommes parvenues à la gare où le landau a craqué et a 
rendu l'âme définitivement. Mais nous étions à notre terminus et Marguerite s'est jointe à 
nous avec ses bagages.  

 

… et  re tour  à  Weis l ingen  

Emile est venu en permission fin novembre et bébé fut content de voir son papa et 
de compter les boutons de sa veste. On vivait un peu au jour le jour en essayant de 
résoudre au mieux les problèmes qui se posèrent. Paul est tombé malade en faisant sa 
deuxième poussée de dents et avait beaucoup de température. Je dormais en bas avec lui 
et nous lui faisions des compresses humides devant le poêle surchauffé et portes ouvertes, 
selon une recette ancienne, et la température est tombée. 

Il faisait extrêmement froid cet hiver qui commençait avec beaucoup de pluie qui, le 
6 décembre, se transforma en neige. Les Parisiens ont fait place à des Marseillais du train 
d'équipage qui avaient toutes les peines pour faire démarrer et pour acheminer les 
véhicules de ravitaillement pour la ligne Maginot. Ces Marseillais se demandèrent d'ailleurs 
s'ils n'étaient pas, par hasard, près du pôle nord. Il fallait toujours qu'ils exagèrent un 
peu... 
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En attendant, il valait mieux ne pas se faire trop de soucis pour des choses sur 
lesquelles nous n'avions que peu d'influence et ainsi nous vivions au mieux les jours comme 
ils tobaient. 

 Je me souviens de plusieurs sorties que je fis dans cette neige profonde et ce verglas 
exceptionnel. Mon oncle de Waldhambach étant tombé malade, je lui ai rendu visite en 
mettant mes bottes en caoutchouc par-dessus mes souliers et, en forçant la prise sur le 
verglas, je les ai abîmées. Mais le pire était lorsque j'ai dû me rendre à la poste de 
Tieffenbach pour chercher le traitement d'Emile. Arrivée près de la forêt j'entendis des 
craquements sinistres et des chutes de branches. Je préférais la contourner en marchant 
dans la neige profonde, ce qui fut très éprouvant. Par l'effet du verglas la moindre brindille 
avait l'épaisseur de mon pouce. Les branches ainsi surchargées craquaient et cassaient. 

Nous appréhendions beaucoup la venue du printemps, car tout laissait prévoir que 
les choses ne se passeraient plus de la même manière et que cette drôle de guerre ne 
durera plus. Les soldats en cantonnement prenaient leur permission, y compris les nôtres. 
Les travaux de printemps demandèrent à être faits, mais qui récoltera ? De plus en plus 
souvent il était question de nous évacuer pour que l'armée ait toute la place à sa 
disposition. Mais où mettre tous ces gens, vu que le sud et le centre de la France étaient 
déjà encombrés de réfugiés ? En attendant nous nous obligeâmes à continuer notre train-
train de vie dans cette atmosphère tendue. Les nouvelles d'Emile étaient plutôt bonnes... 

Finalement réformé pour blessures, Emile est rentré à Weislingen pour se débarrasser 
le plus rapidement possible de ses frusques militaires. Il devait se rendre à Lannemezan 
dans les Hautes-Pyrénées. Nous étions placés devant un dilemme, pour moi-même et notre 
fils, maintenant âgé d'un an et demi - et il fallut agir vite. Il fut décidé, vu les circonstances 
plutôt favorables pour nous, de partir tous les trois dans les Hautes-Pyrénées. De plus en 
plus fréquemment les chemins de fer étaient bombardés et déjà dans notre région, ils 
étaient réquisitionnés et uniquement disponibles pour des transports militaires. Avec un 
minimum de bagages et de vivres nous avons pris un taxi jusqu'à Saverne, pour y trouver 
la même situation qu'à Tieffenbach. Nouveau voyage jusqu'à Saint-Dié où nous avons pu 
prendre le train qui, après plusieurs changements (Lyon, Tarascon, Toulouse, 
Lannemezan…), nous conduisit vers la frontière espagnole, à La Barthe-de-Neste. 

 

L 'évacuat ion  :  insta l la t ion  à  La Bar the -
de-Neste  

Maintenant nous pouvions communiquer notre adresse à la famille et demander à 
Lina de mettre les bagages en route pour ici, en principe les caisses que j'avais déjà 
promenées de Strasbourg à Mundolsheim via Weislingen, et je peux le dire tout de suite, 
malgré la situation précaire, le tout nous est bien parvenu. Nous pouvions nous mettre un 
peu plus à l'aise, mais la vie à trois dans une seule pièce faisant office de cuisine, de salle 
à manger, de chambre à coucher et de salle de bain, sans aucun confort, n'était pas facile 
à organiser. Je me demande encore aujourd'hui comment nous avons pu y vivre pendant 
plusieurs mois, sans mourir intoxiqués par l'oxyde de carbone. Malgré une belle cheminée 
à feu ouvert qui aurait pu servir en hiver, j'étais obligée de faire la cuisine dans une 
ouverture pratiquée dans un des murs de la chambre, où je préparais, sur un feu de 
charbon de bois, activé par un soufflet et par l'air de mes poumons, une partie de nos 
repas et le reste avec l'aide d'un brûleur à alcool. Plus tard nous avons pu joindre un 
réchaud électrique. On nous expliquait que cette façon de vivre était courante. 
Heureusement que nous étions pratiquement en été et je pouvais avoir les fenêtres 
ouvertes et admirer le splendide tableau qui se présenta à notre vue. Nous vivions juste 
vis-à-vis du Pic du Midi qui se détachait magnifique sur le fond du paysage et par beau 
temps cela faisait carte postale avec cette neige éternelle au sommet. Mais le sérieux de 
notre situation ne nous permettait pas d'en jouir comme nous aurions voulu, encore moins 
de visiter le pays. Lourdes n'était pas loin et des excursions magnifiques auraient pu se 
faire en temps normal. 
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Paul devait se contenter d'un lit 
d'enfant passablement rouillé, tout 
juste bon pour la décharge publique, 
que nous avons loué au mois à une 
paysanne qui nous fournissait, 
gratuitement s'il vous plaît, le 
rembourrage du petit matelas sous 
forme de feuilles qui entourent les épis 
de maïs. En principe rien n'était 
gratuit et pour ces gens nous étions 
l'étranger qu'on devait mettre à 
contribution. Si vous pouviez payer on 
vous rendait service. Heureusement 
que nous n'étions pas à court d'argent 
puisque le traitement de mon mari 
continuait à nous être servi sans 
interruption. 

 
Nous vivions sous un soleil ardent et une limpidité d'air que je n'ai jamais rencontrés 

nulle part ailleurs, et la vie du village n'était dérangée par aucune manifestation militaire 
ou guerrière. Le hasard nous avait vraiment envoyés dans un des coins les plus tranquilles 
de la France envahie. 

 
Une ou deux fois par semaine passait l'épicier de Tuzaguet, un village situé plus haut 

dans la montagne, mais les denrées qu'il avait à offrir n'étaient pas très variées et se 
raréfiaient avec le temps, si bien que finalement il n'y avait presque plus que des pâtes 
que l'on pouvait avoir tant qu'on en voulait, mais plus d'huile, plus de savon, etc. Il faut 
croire que le marché noir s'organisait déjà. Heureusement que je pouvais acheter presque 
tous les légumes, les œufs et la volaille chez notre logeuse, madame Duprat, qui cultivait 
un jardin et élevait de la volaille en vue de les vendre au marché de Lannemezan. Chez 
Jeannette, la fermière boiteuse du coin, nous achetions notre lait et notre beurre. Une des 
spécialités du pays était la soupe aux choux, légume que madame Duprat ne cultivait pas. 
Lorsque j'ai dû payer cinq francs une tête de chou chez la fermière qui nous louait le lit de 
Paul, j'ai renoncé à nous en faire. 

 
Paul a trouvé un copain en un neveu de madame Duprat qui, quoique bien plus âgé, 

jouait beaucoup avec lui et en un rien de temps il a assimilé le français. 
Entretemps, les événements se précipitaient. Pétain abandonne, avec l'entrée en 

vigueur de l'armistice, l'Alsace à l'Allemagne, intégration que nous apprenions par bribes 
successives. Les zones libre et occupée s'instaurèrent et dès le début nous étions 
convaincus que l'Alsace était tout simplement zone occupée, sans plus. Comme nous étions 
en zone libre et loin de l'Alsace, les nouvelles se faisaient rares. Mon beau-père nous a 
écrit à plusieurs reprises, une fois même par une lettre qui avait été portée en zone libre 
et acheminée je ne sais plus comment. Chaque fois il insistait un peu plus, nous pressant 
de rentrer en Alsace, eu égard aussi à son état de santé. Malgré ces nouvelles nous ne 
pouvions pas bien nous imaginer encore ce que nous allions y trouver. 
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Retour  en  A lsace… occupée  
 

Finalement nous décidâmes de rentrer en Alsace. C'était au mois d'août 1940. Il s'est 
avéré que pour le voyage de retour, puisqu'il fallait passer la ligne de démarcation avec 
toutes ses formalités, la meilleure solution était de nous joindre aux Strasbourgeois 
réfugiés à Périgueux qui achevaient de rentrer progressivement. Fin août nous pouvions 
nous mettre en route pour Périgueux. Je me souviens encore des vastes étendues de 
vignobles plantées à perte de vue dans ce pays plat que nous traversâmes en train de 
Lannemezan à Périgueux et nous ne nous étonnons plus, devant cette abondance de pieds 
de vigne, que la France aura toujours un problème de vin. Mais je me souviens aussi de 
l'ambiance plutôt déprimante que nous avons trouvée à Périgueux. On nous a logés dans 
des baraquements où tout le monde, sur le point de partir, s'affairait à clouer des caisses 
et où on ne pouvait pas se reposer. 

 
Les conditions de départ nous semblèrent d'abord assez convenables. Nous avions 

deux nuits à passer dans ce train, où rapidement la situation se dégradait. Au grand dam 
de nos compagnons de voyage, la première nuit, Paul a eu une diarrhée carabinée et il n'y 
avait déjà plus d'eau dans les toilettes, d'ailleurs bouchées. Ce qui pour Paul fut salutaire 
et marquait un revirement heureux dans l'évolution de ses malaises, fut par contre une 
catastrophe pour ses parents et nos compagnons de voyage. La gêne et la mauvaise odeur 
se sont installées dans le compartiment. 

 
Le dernier matin à vivre dans ce train maudit se levait sur Mulhouse où un café nous 

fut servi, mais pas pour moi. J'avais beaucoup à faire pour me nettoyer et rafraîchir bébé 
à la fontaine publique de la gare pendant cette courte pause. Heureusement que Paul, 
depuis la ligne de démarcation, où nous avait été servi un repas par une cuisine militaire 
allemande, se sentait beaucoup mieux et, apparemment, avait bien récupéré. Il faut croire 
que les Nudele que nous avaient servies ces militaires, avaient fait merveille et longtemps 
après il se souvenait et nous réclamait de ces nouilles, tellement il avait apprécié. 

 
C'est par un dimanche ensoleillé que nous avons revu l'Alsace. Je me vois encore, 

debout à la fenêtre du train, pour observer le mouvement des gens dans la plaine que nous 
parcourions, notre chère Alsace. A ma déception je ne voyais rien bouger et tout était 
comme mort, ce qui m'inquiétait un peu. 
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Mais arrivés en gare de 

Strasbourg, quel remue-
ménage ! Les haut-parleurs 
débitaient une musique du 
folklore national-socialiste et 
sur le quai les uniformes jaunes 
de la Hitlerjugend, du Bund 
deutscher Mädel et des S.A. 
pullulaient. Une fois sur le quai 
nous étions bousculés par cette 
jeunesse jaune qui s'empara de 
nos bagages. Ainsi encadrés, on 
se serait cru dans le Reich de 
l'autre côté du Rhin. C'est à ce 
moment que nous avions réalisé 
vraiment que nous étions dans 
le Reich, comme province 
annexée. Les haut-parleurs 
cessèrent de débiter de la musique et une voix nous conviait à écouter le discours de 
réception qu'un bonze hitlérien alsacien avait préparé à notre intention. Recrus de fatigue 
nous devions subir, debout sur le quai, un de ces fameux discours à la gloire de Hitler, 
ponctué par des "Heil Hitler" qui nous faisaient mal aux oreilles. Un dernier "Heil Hitler" 
auquel nous étions conviés, et on a bien voulu nous laisser rentrer. 

 
Nous nous trouvions, avec nos bagages, sur les bancs d'une camionnette militaire, 

ouverte à tous les vents et conduite par deux soldats qui, pour se débarrasser le plus 
rapidement possible de leur corvée, nous acheminèrent à tombeau ouvert vers Lingolsheim 
où nous voulions d'abord aller. Je me souviens toujours du bruit infernal que nous 
entendions au passage du pont de la Bruche détruit et reconstruit en bois, et des cahots à 
vous couper le souffle que nous ressentions au passage de la route défoncée. Une chose 
me paraissait certaine : Emile, ingénieur responsable de la voirie, n'allait pas manquer de 
travail. 

[à suivre] 
_____________ 
(*) Paul nous a quittés le 25 février 2020. Lors de nos rencontres à Strasbourg avec son épouse, nous 
avions défini les conditions de publication de larges extraits de ce document privé. Il me semblait en 
effet – et nous étions d'accord sur ce point – qu'il présentait un intérêt au-delà du strict cercle familial. 
Porter à la connaissance des jeunes générations la vie de nos anciens, les épreuves qu'ils ont eu à subir, 
l'énergie déployée pour les surmonter, cela relève simplement de l'histoire. Or "un peuple qui oublie son 
passé se condamne à le revivre" (Winston Churchill), et dans les périodes troubles que nous vivons, 
n'oublions pas qu'un peuple sans mémoire est un peuple sans avenir. 
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Paroisse Catholique 
Weislingen 

 

Profess ion de Foi  
Dimanche de Pâques le 4 avril 2021, de : 

 MULLER Laura de Weislingen 

 AYMARD Eloïse d’Adamswiller 

 

 

 

 

 

 

 

 

1ère Communion 

Jeudi de l’Ascension 13 mai 2021, à l’église Saint Florent de 
Weislingen, ont célébré leur 1ère Communion :  

 
DELACOUR Eléa et KOENIG Ambre de Weislingen 
DOMBRAY Camille et Mexique Yoann de Waldhambach 
GRAEF-WAGNER Tiffanie de Volksberg 
 
 

 

 

 

 

Vis le jour d’aujourd’hui, Dieu te le donne, il est à toi.  

Le jour de demain est à Dieu Il ne t’appartient pas.  

Ne porte pas sur demain le souci d’aujourd’hui. Demain est à Dieu…  

Le moment présent est une frêle passerelle.  

Si tu le charges des regrets d’hier,  

de l’inquiétude de demain, la passerelle cède et tu perds pied. 

Le passé ? Dieu le pardonne. L’avenir ? Dieu le donne.  

Vis le jour d’aujourd’hui en communion avec Lui…  (S. Odette Prévost)Équipe pastorale :  

P. Albert Braun, Presbytère catholique, 12, rue des Lilas -67430 Diemeringen tél. 03 88 00 04 47 
P. Michel Piequet, 1, rue du 24 novembre - 67320 Baerendorf - tél. 03 88 01 97 29 
Coopératrice pastorale : Isabelle Hary, 4, rue Lamartine - 67320 Drulingen - tél. 06 74 65 75 68 
 
Conseil de Fabrique : 
 Gérard Krieger, 22, rue de la Liberté - 67290 Weislingen - tél. 03 88 01 54 22 
 Patrick Halter, 6, rue du Stade - 67290 Weislingen - tél. 03 88 01 52 04 
  
Vous pouvez retrouver toutes ces données sur le site de internet de notre paroisse : 
www.clochers-kirchberg.diocèse-alsace.fr 
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Informations 2021 
relatives à la Paroisse 
Protestante 

 
En raison de sa vétusté et de sa dangerosité (marches descellées), le Conseil 

Presbytéral a décidé la démolition de l’escalier de l’église protestante. Notons que cet 
escalier datait certainement de 1842, année de construction de l’église ! 

 
Il a été remplacé par un escalier moins imposant, comportant une rampe d’accès 

pour personnes à mobilité réduite. Les travaux ont été confiés à la SARL Stohner de 
Volksberg. 

 
La construction du nouvel escalier a nécessité le réaménagement de l’espace devant 

l’église. Les deux bacs à fleurs en grès jouxtant les anciennes marches à droite et à gauche 
n’ont pu être maintenus à leur emplacement. Un seul a été gardé pour être installé devant 
l’escalier, face à la porte d’entrée de l’église. Le second a trouvé sa place à la sortie du 
village, vers Volksberg, où il embellit une petite aire de pique-nique créée par la commune. 

 
Rénovation extérieure de l’église, mais aussi rénovation intérieure : deux bénévoles 

du village ont poncé, traité et restauré les bancs et boiseries de l’église durant plusieurs 
semaines. 

 
Ces travaux ont évidemment entraîné un sérieux besoin de nettoyage, assuré lui 

aussi, par des bénévoles.  
 
Que tous soient ici chaleureusement remerciés. 
 
Autre nouveauté : 
-A partir du mois de novembre, les cloches pour l’appel au culte ne sonneront plus 

que deux fois, et non plus trois fois, comme c’était la coutume. 
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Au fil des jours 
 

Les  commémorat ions  en 2021  
Cérémon ie  du  08  ma i  :  

De mémoire, la commune de Weislingen n’a jamais commémoré la victoire du 08 mai 
1945, marquant ainsi la fin de la seconde guerre mondiale. Le Maire a souhaité instaurer 
ce devoir de mémoire en organisant cette cérémonie. A cette occasion, nous nous sommes 
rapprochés de l’association des anciens combattants de Waldhambach sous la présidence 
du lieutenant-colonel Alain HAENEL qui a avec grand plaisir accepté de faire le déplacement 
accompagné de son porte-drapeau et d’un troisième membre de l’association. Un cachet 
d’authenticité a été apporté par le son de la trompette d’Yvon GRAH au travers de la levée 
des couleurs, de la sonnerie aux morts et de la Marseillaise. Les maires du RPI, Georges 
STOEBENER et Frédéric BRUPPACHER ont été associés à l’évènement. 

 

 
 

Cérémon ie  du  14  j u i l l e t  :  

De fortes pluies se sont abattues sur le village durant toute la semaine. 
Heureusement, le ciel s’est montré plus clément en fin d’après-midi, et nous a permis 
d’organiser la cérémonie de la fête Nationale au monument aux morts.  

Plusieurs personnalités étaient présentes comme le maire de Waldhambach avec son premier 
adjoint, une délégation de la FNACA du village avec son porte drapeau, (une première), le corps local 
des sapeurs-pompiers de Weislingen et le conseil municipal quasiment au grand complet  

Dans son discours, le maire Marc Burger a rappelé les valeurs de la République et le symbole de 
la commémoration de la prise de la Bastille. 

Il en a profité pour accueillir et présenter les nouveaux habitants du village ; et remercier les 
personnes qui ont aidé à la préparation la cérémonie. 

Le Maire et son deuxième adjoint Roger Anthony (la première adjointe, Elodie 
DINDINGER étant à la maternité) ont déposé une gerbe sur les notes de la sonnerie aux 
morts, et d’une vibrante Marseillaise chantée, version Hector Berlioz. 
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A l’occasion de cette cérémonie, le maire a également remis au 
Sapeur-Pompier volontaire Baptiste ISCHIA les galons de caporal-
chef symbole de sa promotion. 

Les personnes présentes ont été invitées à se joindre au défilé vers à la 
salle polyvalente où la municipalité offrait le verre de l’amitié ainsi qu’une une brioche aux enfants 
scolarisés dans le village. L’amicale des sapeurs-pompiers a repris le flambeau autour d’un très bon 
barbecue et animer la soirée dansante avec le DJ Red Corck. 

Le feu d’artifice a été tiré à 23 heures sous les applaudissements des villageois.  
 

  
 

  
 

Cérémon ie  du  11  novembre   

A l’instar du 8 mai, Weislingen a également voulu rendre hommage aux soldats 
tombés pour la patrie lors de la 1ère guerre mondiale ; mais aussi à tous les « morts pour 
la France ». Les anciens combattants d’Algérie étaient présents en nombre, marquant ainsi 
leur attachement à cette grande page de l’histoire. La traditionnelle gerbe a été déposée.  

Les sapeurs-pompiers Victor STEINMANN et Timéo WASBAUER se sont vus remettre 
le galon de sapeur 1ère classe. Timéo WASBAUER a aussi obtenu le diplôme de sapeur-
pompier volontaire marquant la fin de sa formation de Jeune Sapeur-Pompier. 

Le Caporal Jonathan FAUTH a été promu au grade de caporal-chef. 
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Montage  des  armoi res  

d ’arch ivage  à  la  ma i r ie   
 

 
Afin de pouvoir optimiser le rangement, le 
classement et ainsi garantir un travail plus 
efficace du secrétariat, la menuiserie SUM 
J-P a réalisé des placards dans l’entrée de 
la mairie. 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

Sécur i té  au  c imet ière  
 

Un énorme thuya avait grandi au 

cimetière. En cas de tempête, il 

risquait de tomber et  

d’occasionner des dégâts, il a été 

décidé de le couper. 

 

 

 

 

 

 

Pro longat ion  du réseau  p luv ia l  e t  
pe in ture  des  fenêt res  de l ’ éco le  

 

 

Afin de pouvoir continuer 
à utiliser efficacement la 
décharge verte, il a fallu 
prolonger le réseau 
pluvial passant en-
dessous et rejoignant la 
vallée de l’Eichel. 

 

Christian, notre ouvrier 
communal a passé de 
nombreuses heures à 
repeindre avec minutie 
l’extérieur des fenêtres de 
l’école. Les intempéries ont eu 
raison de la couche de 
protection. Cet entretien 
prolongera leur durée de vie. 
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Confect ion d ’une da l le  de 

béton à  l ’a r r iè re  de  l ’ate l ier  
communa l  

 

Le chantier d’extension de l’atelier communal commence par la réalisation de la dalle. Le 
bâtiment devrait être posé au printemps 2022. 

 
 

L ’organ isat ion  des  é lec t ions  rég iona les  et  
dépar tementa les  dans  un contexte  

par t i cu l ie r  
  

 

Pour que les élections puissent se dérouler dans un 
contexte sanitaire favorable, nous avons décidé 
d’aménager la salle polyvalente pour la circonstance. 

 

 
 

 

Ins ta l la t ion  du «  garage  à  vé los  »  
 

Un petit parking à vélos a été installé pour que les clients 
du salon de coiffure puissent y ranger leur « monture » 
en sécurité. 
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Montage du k iosque :    
 

 
Le kiosque décoratif a 
été installé à côté de la 
salle polyvalente. Merci 
à Gabriel SEEWALD pour 

ce travail « à 
l’ancienne ». La toiture à 
4 pans est en cours de 

construction. 

 

 

 

 

 

Ins ta l la t ion  de nouve l les  por tes  à  la  
ma i r ie   

 

Dans le cadre de la rénovation des 

bureaux de la mairie, les portes ont 

été remplacées. Les anciennes 

dataient de 1994.  

 

 

 

 

 

 

Journée less ivage de deux logements  
communaux :  

Une journée de travail a été nécessaire afin de donner un « gros coup » de nettoyage dans 
deux logements communaux. La VMC a été nettoyée et désinfectée par une société 
spécialisée. 
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Ins ta l la t ion  d ’une 

b ib l io thèque à  l ’ éco le  
materne l le   

 

Suite à la fermeture de la classe de C.E. nous avons 
repeint et réaménagé cette pièce.  

Une bibliothèque scolaire y a été installée.  

La salle est aussi utilisée pour les cours de Qi Quong et 
par le club de bricolage. 

 
 

 
Acqu is i t ion  d ’un véh icu le  u t i l i ta i re  
d ’occas ion  :   

Le SMA de l’Eichelthal a changé de véhicule. Nous avons 
racheté leur Renault Kangoo pour la modique somme 
de 1.000 €. 

 

 

 
 

 
Fabr i cat ion  de nouveaux décors  de Noë l   

Des idées ont fusé et le chantier pour la réalisation de deux nouvelles décorations a été 
lancé. 

                  

 
Merci à toutes et à tous, conseillers ou bénévoles du village qui ont tout simplement voulu 
apporter leur « coup de main ». Vous êtes toujours les bienvenus. 
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Vie municipale 
Site internet de la commune  

Le site internet de la commune, https://www.weislingen.fr, existe maintenant depuis 
plusieurs années.  

Il vous propose un certain nombre d’informations sur ce qui se passe, s’est passé et 
se passera dans le village, ainsi que sur les activités du conseil municipal. Vous pouvez 
aussi y trouver quelques informations pratiques. 

Il est également une vitrine de la vie de notre commune pour les personnes ne la 
connaissant pas et souhaitant la découvrir. 

Suivez le guide... 
 
Le site est aussi disponible sur votre smartphone :    
 

 

Menu du s i te  :   

Vie municipale : des liens vers les comptes rendus des conseils municipaux, les 
arrêtés et les différentes publications (bulletin municipal et lettre info), messagerie (boite 
à idée) 

Services Public Démarches administratives : site web officiel de l'administration 
française, connaître vos droits, effectuer vos démarches. 

PapiersCitoyenneté/Famille/SocialSanté/Travail/Logement/Transports/Argent/Justic
e/Étranger/Loisirs/Actualités 

 
Associations : une liste des associations du village et un espace où celles- ci peuvent 

décrire leurs activités et donner des contacts 
Jeunesse/Education : des informations de la cantine-garderie, des informations sur 

les écoles. 
Vie économique : une Iiste des entreprises de la commune avec les contacts 
Photos de Weislingen : vue aérienne et diverses photos 
Découvrir : histoire et présentation de Weislingen  
Vie locale : information sur les paroisses et le lien vers le site internet de la  salle 

polyvalente 
Infos pratiques : différents liens (centre des finances, communauté de communes, 

office de tourisme etc.) ,des informations sur la déchèterie , la fibre etc.. 
Revue de presse :  des articles à propos du village parus dans les DNA . 
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Centolive : Retrouvez toutes les informations du panneau numérique ici ainsi que 
sur votre smartphone avec l’application CentoLive ! Grâce aux notifications CentoLive, vous 
êtes également informés en temps réel, des événements sur votre commune. Pour la 
télécharger, rien de plus simple ! Installez CentoLive via Play Store (Android) ou l’App 
Store (Iphone). Pour recevoir les notifications de Weislingen, vous devez ajouter « 
Weislingen » à votre liste de favoris, puis autoriser la réception de notifications en 
provenance de CentoLive sur votre smartphone. 

 

 

La page Facebook complètes les actualités. 
 

Agenda : Les différentes manifestations publiques des associations 
 et de la commune sont listées ainsi que tous les évènements a venir 

 
ÉVOLUTION DU SITE INTERNET DE LA COMMUNE : Votre avis nous intéresse 
 
L’année 2022 devrait voir l’arrivée d’un site moderne, attractif, … et responsive pour 

que les plus jeunes se connectent à leur mairie et à la vie de leur commune. Une version 
qui permettra de profiter pleinement des nouveautés techniques actuelles tout en facilitant 
la navigation des utilisateurs dans le respect de la règlementation, 

Dans le cadre de cette refonte, afin de créer un site qui correspond à vos attentes et 
besoins, nous avons besoin de vous ! 

 Si vous souhaitez contribuer à l’évolution du futur site internet, nous vous invitons 
à répondre au questionnaire qui se trouve sur le site (Vie municipal/sondage) 

 
Raymond.Wasbauer Webmaster / weislingen@gmail.com 
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Facebook de la commune 

La commune de Weislingen est présente sur les réseaux sociaux avec une page 
Facebook. 

Il s’agit d’un espace ouvert à tous, qui vise à vous informer des actualités de la 
commune.  

Elle permet de  
- Communiquer sur les dernières activités 
- Créer un lien avec les entreprises et commerces 
- Partager les informations utiles pour tous 
- Partager les activités associatives 
- Partager les manifestations organisées sur la commune 
- Alerter en cas de neige/verglas, canicule, vigilance météo France etc,, 
 
Scènes de vie : Les commerçants, artisans, producteurs locaux de notre commune 

jouent un rôle fondamental. 
Nous souhaitions, cette année, les mettre en avant dans les différentes scènes de vie 

publiées chaque mois. 
 

Scène de v ie  1 :   
M a r s  2021  Fe rm e  D i n t i n ge r   

Agriculteur bien plus qu'un métier...Une passion. Ce nouveau mois de Mars débutera 
au travers de la scène de vie de la famille Dintinger et sa ferme familiale. Hommes et 
femmes depuis plusieurs générations, ils vivent avec les saisons et le temps et rendent la 
terre nourricière. Heureux et fiers de leurs choix, voici ma petite itinérance photographique 
qui ce mois-ci, débute dans cette belle ferme en pleine mutation avec un nouveau 
bâtiment, robot de traite et où les races Prim'holstein, Red'holstein, Brune des Alpes sont 
bichonnées. La famille accueille également à la ferme, Kevin jeune passionné par le monde 
agricole et originaire de Weislingen. Actuellement au lycée agricole d'Obernai, Kevin trouve 
son équilibre et épanouissement auprès de Salomé, Jean-François, François, Simon et le 
reste de la famille. 

Vous trouverez d'autres photos sur le site de la commune. 
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    Scène de v ie  2 :   
    A v r i l  2 021  SA B ’ RE VO LU T IO N  

Le bonheur ne s’achète pas, mais il passera peut-être par votre prochain rendez-vous 
chez le coiffeur et c’est presque pareil.  

Voilà notre deuxième scène de vie auprès de Sabrina. Le secret de la coiffeuse, l’art 
du détail et de la finition ainsi que la joie et bonne humeur qu’elle distille. Le changement 
est agréable, venez découvrir le bonheur d’un rafraîchissement capillaire ou barbershop. 

Peu importe votre barbe, celle-ci sera taillée et peignée. Sabrina sait ce qu’elle fait 
et le fera bien avec son rasoir bien aiguisé. 

 

 

Scène de v ie  3 :  M a i  2 021  C l a i r e  S eew a l d  

P â t i s s e r i e  

Après des mois de travaux, Claire a ouvert son laboratoire dans la grand-rue. 
Avec la folle envie d’entreprendre et devenir son propre patron, Claire s’est lancée 

dans l’aventure avec le soutien de sa famille dans la création de son entreprise et a enfin 
ouvert ses portes au mois de décembre 2020. 

Nous avons pu y découvrir ses bûches et sa carte de Noël, entre temps ses galettes 
des rois et ses douceurs pour la Saint Valentin. 

Depuis, une nouvelle carte est disponible à l’Epicentre ou sur son compte Facebook 
(Claire Seewald pâtisserie). Une envie de rhubarbe, celle-ci sera disponible toute la saison, 
la version charlotte fraise rhubarbe (reportage photos) ainsi que la tarte à la rhubarbe 
meringuée ou non. 

Une commande, une envie particulière, Claire vous apportera une oreille attentive. 
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    Scène de v ie  4 :  
    J u i n  2021  L ’ E p i c e n t r e   

A l'épicentre de Weislingen, Nathalia a recréé un univers de produits locaux en circuit 
court. Cette jeune femme, à la bonne humeur communicative, a rouvert l'épicerie du village 
baptisé l’Epicentre en 2018 avec le soutien de son conjoint Antoine. 

Elle ne ménage pas ses efforts et l'on y trouve fruits et légumes bio, mais également 
miels, fromages, bières. Tout ce qu'il faut pour réaliser un plat complet. Au-delà du volet 
alimentaire, l’Epicentre propose également des produits cosmétiques, bougies et paniers 
garnis. Un besoin, un plaisir ou tout simplement pour le découvrir, venez à l’Epicentre, lieu 
convivial qui permet aussi de tisser un lien social. 

Dans la dynamique de la fidélisation de la clientèle Nathalia est à votre écoute et 
vous conseillera au mieux. 

 

 

Scène de v ie  5 :   
J u i l l e t  2 021  L e s  Bu t i n eu se s  d e  Do r o t hé e   

L’exploitation apicole de Dorothée qui est également récoltante se situe à Weislingen. 
Elle fait partie du Parc Naturel Régional des Vosges du Nord reconnu réserve de biosphère 
par l’Unesco. 

Dorothée possède 200 ruches, qui produisent chacune, une trentaine de kg de miel 
sous le nom des butineuses de Dorothée. 

Le miel est un cadeau de la nature, si l’abeille disparaissait de la surface du globe, 
l’homme n’aurait plus que quatre années à vivre (Albert Einstein). 

Vous trouverez les miels et produits dérivés en vente directe chez elle, dans sa 
boutique, tous les samedis du mois de 9h à 14h. 

Dorothée vend également auprès de magasins partenaires, par exemple l’Épicentre. 
Vous découvrirez le régal de l’écureuil …Duo d’agrumes ... Miel de forêt. 

Cette année à cause de la pluie il n’y aura pas de miel de fleurs.  
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    Scène de v ie  6 :   
   M en u i s e r i e  Eb é n i s t e r i e  SUM  Rém y  

Mise en lumière de l'entreprise Sum Rémy qui est active à Weislingen depuis 24 ans. 
Celle-ci est spécialisée dans les travaux de menuiserie. 
Jean-Pierre (le fils) un crayon à l'oreille, revêt son costume d'artiste en concevant et 

fabriquant vos meubles, rangements, cuisines etc.. 
« Certaines personnes recherchent un bel endroit, d'autres le rendent beau » (Haznat 

Inayat Khan). 
Pour les professionnels et particuliers, Jean-Pierre avec son papa Rémy, conçoivent 

et réalisent. Ils sont à votre écoute pour vos projets sur mesure. Optimisation, clarté et 
délais tenus, dans le respect du budget.  

 

 
 

Scène de v ie  7 :   
N o vem br e  2021  FK  P ne u s  

Les mains dans le cambouis ... 
A ses débuts, Franck pose ses outils dans une grange dans l'impasse de l'église 

(Novembre 2011) La mécanique fait partie de sa vie depuis son enfance. Personne 
déterminée, il a créé son propre garage, réparation toutes marques, car déjà petit il aimait 
démonter réparer et comprendre ce qu'il faisait. 

Pistons, bougies, pneus, avec sympathie et toujours souriant, Franck vous réservera 
un bon accueil. 
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Budget communal 
 
 

011 les charges à caractère général sont des 
recettes en cas d’impayé, aux subventions 
versées…les dépenses qui permettent à la Commune 
d’assurer son fonctionnement quotidien, ex : 
l’électricité, le carburant, l’achat de petits matériels, 
les prestations de service… 

012 les charges de personnel et frais 
assimilés correspondent aux salaires des agents de 
la Commune  

65 les autres charges de gestion 
courante correspondent aux indemnités versées aux 
Elus, à l’annulation  

66 les charges financières sont le remboursement 
des intérêts de la dette de la Commune. 

 

 

 
013 l’atténuation des charges correspond aux 

dépenses réalisées par la Commune qui doivent 

être réduites 

70 Les produits des services, du domaine et vente 

divers sont les recettes générées, notamment, par 

les vente  

73 Les impôts et taxes sont les recettes prélevées 

comme la taxe foncière ou encore la taxe de 

balayage. 

74 Les dotations, subventions et 

participations correspondent principalement aux 

dotations versées par l’Etat. 

75 Autres produits de gestion courante sont les recettes des logements que la Commune 

loue. 

77 Produits exceptionnels sont les dépenses annulées sur un exercice antérieur, le 

remboursement par les assurances de sinistres… 
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c   Compte Administrat i f  2020  
 

 

 

 
 

 

Budget de fonct ionnement   
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ECO-rénover sa maison :  
 

Parc régional des Vosges du Nord  
DES TRAVAUX DE RENOVATION EN PERSPECTIVE ? 

Des conseils gratuits d’architecte pour les particuliers 
 

Vous souhaitez restaurer une maison traditionnelle ? Savoir quels sont les matériaux 
et les techniques compatibles avec les supports existants, quels sont les financements 
possibles ? Les architectes-conseil du Parc vous répondent pour les constructions 
antérieures à 1948*. 

Après cette date, c’est le CAUE du Bas-Rhin qui prend le relai (voir coordonnées ci-
dessous)**.  

Les conseils architecturaux sont gratuits et portent sur les différentes étapes 
suivantes : état des lieux, travaux de réhabilitation, aménagement des combles et des 
granges, amélioration énergétique, aides financières… 

 

 
 

C’est la Communauté de Communes d’Alsace Bossue et le Parc Naturel Régional des 
Vosges du Nord qui vous donnent accès à ces conseils.  

Pour Weislingen c’est Aurélie Wisser, chargée de mission patrimoine bâti, elle vous 
aidera à avancer dans votre projet. 

e-mail : a.wisser@parc-vosges-nord.fr, tél : 06 28 10 33 02 
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Mut ’archi  c ’est  quoi  ?  

L’objectif de cette politique mutualisée, appelée « Mut’archi » est de mieux préserver 
et valoriser les caractéristiques de l’architecture traditionnelle locale en accompagnant les 
projets, en développant l’activité économique et en développant la connaissance autour du 
patrimoine bâti.  

L’ensemble de la mission s’articule autour d’une thématique forte : l’éco-rénovation. 
Un enjeu majeur face aux exigences de performance énergétique, de valorisation des 

spécificités de nos bâtis anciens et du renouvellement urbain. 
Pour assurer cette mission, le parc naturel régional des Vosges du nord et les 

communautés de communes, mutualisent deux architectes conseils de l’équipe du parc : 
C’est Aurélie Wisser pour le secteur Ouest du Parc (com. com. Alsace Bossue, Hanau-La 
Petite-Pierre, Pays de Bitche). Et Anne Riwer pour le secteur Est du Parc (com. com. du 
Pays de Niederbronn-les-Bains, Sauer-Pechelbronn, Pays de Wissembourg, Saverne-
Marmoutier-Sommerau). Leurs interventions permettent d’accompagner des projets 
multiples qui répondent à des orientations définies en fonction des attentes et des priorités 
de chaque intercommunalité : inventaire, information- sensibilisation, assistance-conseil 
aux porteurs de projet, reconnexion des acteurs de la filière liée à la valorisation des 
patrimoines bâtis (artisans, architectes, services instructeurs). 

 
 
En complément de ces conseils : retrouvez l’ensemble de informations 

nécessaires à la rénovation du bâti ancien sur le site « éco-rénover dans les 
Vosges du Nord » : http://eco-renover.parc-vosges-nord.fr/ 

 

 

* Pourquoi 1948 : c’est la date d’une étude INSEE portant sur les principes de construction. Avant 1948, les 

matériaux issus du territoire étaient utilisés : grès, bois, paille, terre. Ce sont eux qui ont façonné l’identité 

architecturale de nos villages (maisons traditionnelles) et paysages. Ces matériaux sont sensibles à l’eau et à 

l’humidité, ils demandent un savoir-faire particulier lorsqu’on envisage de les rénover. 

Après la 2e guerre, les matériaux et les processus de construction se sont industrialisés, les modèles sont devenus 

plus universels. En a découlé un amoindrissement de l’identité régionale des maisons et des savoir-faire locaux. 
 

 

 ** Pour les bâtiments construits après 1948, contactez le Conseil d’Architecture d’Urbanisme et de 

l’Environnement, 

CAUE 67 à Strasbourg :  e-mail : caue@caue67.com - Tél : 03 88 15 02 30 - www.caue67.com 

ou 

CAUE 57 à Metz :  e-mail : contact@caue57.com  - Tél : 03 87 74 46 06 - caue57.com 
 

Pour retrouver l’ensemble des aides financières de l’Etat liées aux travaux d’économie d’énergie :  

http://renovation-info-service.gouv.fr/mes-aides-financieres 

___________________________________________________________________________ 

                       
Politique de valorisation du patrimoine bâti, menée par votre Communauté de Communes, 
avec le soutien technique du Parc naturel régional des Vosges du Nord et le soutien financier 
de la Région Grand Est et du Département du Bas-Rhin. 

 

  

mailto:caue@caue67.com
https://www.google.com/search?client=firefox-b-d&q=CAUR+57
https://www.caue57.com/contact.php
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Le Yoga :  une d isc ip l ine pour le 
phys ique et le mental  

 
Longtemps méconnu en Occident, le Yoga est une pratique de bien-être destinée à 

libérer les tensions accumulées par notre vie quotidienne. Explications :  
 
Le mot YOGA (en sanskrit) signifie « unir », « relier ». Par sa pratique, un adepte 

peut commencer à équilibrer et à relier tous les aspects de son être (physique, énergétique, 
émotionnel, mental et spirituel), c’est-à-dire tous les éléments nécessaires pour avoir une 
vie pleine et harmonieuse. 

Le Sanskrit est une langue autrefois parlée dans le sous-continent indien. C'est dans 
cette langue qu'ont été écrits les grands textes de l’Inde et que sont donnés les noms de 
postures de Yoga. 

 
Le yoga est une discipline douce à pratiquer selon ses besoins ou ses envies, 

occasionnellement ou tous les jours. Gagner en mobilité, évacuer le stress ou les tensions 
négatives, favoriser un sommeil réparateur, stimuler l’appétit, autant de bienfaits que l’on 
peut observer avec une pratique régulière grâce à l’enseignement d’un(e) professeur(e) 
ou maître Yogi.  

 
La pratique du Yoga se compose de plusieurs aspects :  
Les asanas (postures) permettent d’assouplir les muscles, les articulations et la 

colonne vertébrale pour relâcher les tensions. S’ajoute ensuite le Pranayama (maitrise du 
souffle) : les techniques de respirations sont non seulement importantes pour oxygéner le 
corps, mais également pour équilibrer le système nerveux.  

Le Dharana et Dhyana (concentration et méditation) amène à stabiliser le mental 
pour éloigner les préoccupations du moment et se concentrer sur l’instant présent pour un 
apaisement intérieur. 

 
 
À Weislingen, Carine à le plaisir de vous retrouver pour ses cours de Sri Sai Prana 

Yoga les lundis de 18h30 à 20h00 à la salle polyvalente. Environ 12 personnes y pratiquent 
le yoga de façon régulière.  

Que vous soyez jeunes ou âgés, souple ou non, tous, y compris les débutants sont 
les bienvenus pour un moment de bien-être et de détente. 

 
Infos pratique : Les cours sont payés à la séance permettant à chacun de rester libre 

de (re)venir à la date qui lui convient. La séance est à 8 euros. Pour que la séance vous 
soit agréable, amenez avec vous un tapis de sol, un coussin et une couverture de type « 
plaid ». 

 
Contact : Carine Lintz : 0687489058 
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Guide séniors Alsace Bossue  

Depuis 2020, des ateliers et des conférences de prévention autour de la thématique 
du « Bien vieillir en Alsace Bossue » se mettent en place dans nos communes. L’ensemble 
de ces actions sont référencées dans une Actu Séniors mensuelle. Vous pouvez vous la 
procurer en mairie, ou en prenant contact avec Caroline Bieber, coordinatrice séniors au 
Centre Socio Culturel de Sarre-Union, au 03 88 00 22 15.  

Dans la continuité de ces ateliers de prévention, le Centre Socio Culturel de Sarre-
Union et la Communauté de Communes de l’Alsace Bossue, viennent d’éditer un Guide 
Séniors.  

 
Partant du constat que l’accès à l’information peut être une problématique importante 

pour nos aînés et pour leur entourage, nous avons souhaité mettre à disposition un outil 
susceptible de répondre à leurs interrogations.  

Ce guide vise donc à rassembler des informations pratiques, concrètes et locales afin 
de permettre aux séniors de vivre pleinement leur âge sur le territoire de l’Alsace Bossue. 
Il est organisé en 5 parties : Vos droits après 60 ans ; Les aides au maintien à domicile ; 
Les solutions de répit ; Changer de lieu de vie ; Mobilité et déplacement.  

Il est disponible dans les mairies d’Alsace Bossue, à la Maison France Services de 
Sarre-Union et au Centre Socio Culturel de Sarre-Union. Les rubriques sont également 
téléchargeables sur le site internet de la Communauté de Communes www.alsace-
bossue.fr où les informations seront régulièrement mises à jour. 
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Le Centre de soins de Diemeringen 
mi l i te  pour une santé access ib le à 

tous en Alsace Bossue.  

 
Depuis 1959, l’association intercommunale CSI-Centre de Soins Infirmiers, répond 

aux besoins des patients en Alsace Bossue et proche Moselle. Actuellement installé au 13 
Rue des Remparts à Diemeringen, il a pour mission de dispenser des soins infirmiers sur 
place ou à domicile. Il est composé de l’association de 3 organismes : Le Centre de Soins 
Infirmiers (CSI), le SSIAD (Service de Soins Infirmiers à Domicile) et l’Accueil de Jour. 

 
 
Le Centre de Soins Infirmiers prodigue des actes de soins tel que : prise de sang, 

vaccinations y compris Covid, pansements, préparation et administration des 
médicaments, injections, perfusions, antibiothérapies, chimiothérapies, dialyses, etc.   

Les infirmiers interviennent au domicile des patients ou dans leurs locaux où ils 
disposent d’une salle de soins et d’une salle de téléconsultation. 

 
Permanence de soins sur place du lundi au vendredi de 8h00 à 12h30 et sur rendez-

vous dès 6h45 au 13 rue des remparts 67430 DIEMERINGEN. 
 Les horaires des tournées pour les soins à domicile sont aménageables aux besoins 

des patients.  
 
Le SSIAD permets le maintien des personnes âgées et dépendantes le plus longtemps 

possible à leur foyer. L’équipe est composée d’une infirmière coordinatrice et d’aides 
soignants(es) qui interviennent sur prescription médicale, pour les soins d’hygiène chez les 
personnes de plus de 60 ans : toilette, aide à la toilette, douche,… 

 
Comme pour le CSI, les horaires des tournées sont aménageables aux besoins des 

patients. 
 
L’Accueil de jour favorise le maintien à domicile de nos aînés présentant des troubles 

cognitifs de type Alzheimer ou apparentés et les personnes isolées. Véritable lieu de vie à 
la convivialité inégalée, l’Accueil de jour offre des échanges, le rire, les activités adaptées 
et le professionnalisme de l’accompagnement pluridisciplinaire. 

 
 
Pour toutes questions relatives aux soins, prises de rendez-vous ou informations 

diverses vous pouvez joindre le secrétariat au : 03 88 00 41 25 
du Lundi au vendredi de 8h à 12h30 et de 14h à 17h30. 
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Infos pratiques 

 

H o r a i r e s  d ’ ou ve r t u r e  d e  l a  M a i r i e  
 
 Matin Après midi 

Lundi 8H00 à 12H00 Fermé au public 

Mardi Fermé au public Fermé  

Mercredi 8H00 à 12H00 Fermé 

Jeudi Fermé au public Fermé au public 

Vendredi Fermé au public 
13H00 à 16H00 : 
19H30 à 20H30 

 

H o r a i r e s  d ' ou ve r t u r e  d e  l a  d é c h a r ge   
d e  T H AL - D RU L ING EN  d u  1 / 0 3  a u  3 0 / 1 0  

 
 Matin Après midi 

Lundi Fermé 13H à 18H 

Mercredi 7H30 à 9H (Pro) 
9H à 12H (Particuliers) 

13H à 17H 
(particuliers) 

Jeudi Fermé 13H à 18H 

Vendredi 
7H30 à 9H (Pro) 

9H à 13H (Particuliers) 
Fermé 

Samedi 8H à 12H 13H à 17h 

 

H o r a i r e s  d ' ou ve r t u r e  d e  l a  d é c h a r ge   
d e  T H AL - DRU L ING EN  d u  1 / 1 1  a u  2 8 / 0 2  

 
 Matin Après midi 

Lundi Fermé 13H à 16h45 

Mercredi 8H à 8H30 (pro) 
8H30 à 12H(particuliers) 

13h à 17H 
(particuliers) 

Vendredi 
8H à 8H30 (pro) 

8H30 à 13H(particuliers) 
Fermé 

Samedi 8H30 à 12H 13H à 17H 

 

H o r a i r e s  e t  d a t e s  d ' o u ve r t u r e  d e  l a   
d é c h a r g e  v e r t e  d e  W E IS L ING EN  2022  
 
Samedi 26.03 09 h 00 à 11 h 00 Samedi 16.07 09 h 00 à 11 h 00 

Samedi 09.04 09 h 00 à 11 h 00 Samedi 30.07 09 h 00 à 11 h 00 

Samedi 23.04 09 h 00 à 11 h 00 Samedi 13.08 09 h 00 à 11 h 00 

Samedi 07.05 09 h 00 à 11 h 00 Samedi 27.08 09 h 00 à 11 h 00 

Samedi 21.05 09 h 00 à 11 h 00 Samedi 10.09 09 h 00 à 11 h 00 

Samedi 04.06 09 h 00 à 11 h 00 Samedi 24.09 09 h 00 à 11 h 00 

Samedi 18.06 09 h 00 à 11 h 00 Samedi 08.10 09 h 00 à 11 h 00 

Samedi 02.07 09 h 00 à 11 h 00 Samedi 22.10 09 h 00 à 11 h 00 
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N u m é r o s  u t i l e s  :  
 

Mairie : 03 88 01 55 62 

CC Alsace Bossue : 03 88 01 67 00 

Ecole Weislingen :03 88 01 50 75 

Ecole Waldhambach : 
03 88 00 09 00 

Ecole Volksberg : 03 88 01 50 52 

Numéro unique d’appel d’urgence : 
112 

Gendarmerie de Drulingen : 
03 88 00 62 00 

Police : 17 Pompiers : 18  

Samu : 15 

Enfance maltraitée : 119 

Pharmacie de garde : 3237 
 


